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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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КОММУНАЛЬЩИКОВ КОММУНАЛЬЩИКОВ 
РАЙОНА РАЙОНА 

ПРОДОЛЖАЕТ ПРОДОЛЖАЕТ 
«ЛИХОРАДИТЬ»«ЛИХОРАДИТЬ»
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ИЗБАВИТЬСЯ ОТ АГРЕССИВНЫХ СОБАКИЗБАВИТЬСЯ ОТ АГРЕССИВНЫХ СОБАК
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Вопрос об обращении 
с бродячими животными 
в Боровском районе поднимается 
ежегодно. Его обострение 
традиционно приходится на 
конец дачного сезона, когда из 
опустевших СНТ собаки переходят 
в населенные пункты, где не 
всегда ведут себя прилично.
На прошлой неделе жители 
Боровска сообщили об 
очередном агрессивном псе, 
поселившимся в их подъезде. Но 
исходя из нынешних требований 
закона, помочь людям в данной 
ситуации очень сложно.
В администрации района 
в очередной раз обсудили 
варианты о том, как снять 
с горожан «осаду», но все 
предложения упираются 
в одно —  существующей схеме 
отлова необходимы серьезные 
корректировки.

ГРУППА КОМПАНИЙ «ЧИП»  ГРУППА КОМПАНИЙ «ЧИП»  
ЗАБИРАЕТ ДОМА ЗАБИРАЕТ ДОМА 

У БАЛАБАНОВСКИХ УК У БАЛАБАНОВСКИХ УК 
И СУДИТСЯ ЗА ДЕНЬГИ И СУДИТСЯ ЗА ДЕНЬГИ 

ЖИТЕЛЕЙЖИТЕЛЕЙ
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В декабре текущего года 
в Боровском районе от-

кроются два фельдшерско- 
акушерских пункта. Случит-
ся это в деревнях Кривское 
и Митяево.

На днях глава администра-
ции района Николай КАЛИ-
НИЧЕВ и главврач ЦРБ Ната-
лья ОГОРОДНИКОВА провери-
ли оба объекта, оценив степень 
готовности.

Блоки уже смонтированы 
и подключены к коммуникациям, 
внутри установлено оборудова-
ние. Дело за малым —  получить 
лицензии и пустить в эксплуата-
цию до конца года.

В дальнейшем останется выполнить ра-
боты по благоустройству прилегающих 
территорий.

— Сейчас уже не те погодные условия, 
чтобы заниматься благоустройством, да 
и средств в бюджете на большие проекты 

не осталось. Само собой, мы сделаем все 
необходимое, чтобы ФАПом можно было 
пользоваться и до него можно было до-
браться, но основные улучшения (парковки 
и зеленые насаждения) планируем на сле-
дующий год, —  прокомментировал глава 
администрации поселения Эльдар АБАСОВ.

В Балабанове 17 ноября открыли для 
автомобилей новую дорогу на гага-

ринском поле.

Правда, пока только в тестовом режиме 
и с въездом с трассы А‑108.

— Автовладельцы на легковом 
транспорте могут заехать с улицы Бо-
ровской на улицу пионера‑ героя Ива-
на Андриянова к расположенным здесь 
социальным объектам (детсад № 12 
«Маленькая страна», школа № 5 «Со-
дружество» и городская поликлини-
ка). Выезд тоже на улицу Боровская. 

Проезд с улицы Гагарина к поликлини-
ке пока действует. Закроют его после 
сдачи новой дороги в эксплуатацию, —  
разъясняет маршруты движения адми-
нистрация города.

Руководителей образовательных учреж-
дений и родителей просят еще раз напом-
нить детям правила дорожного движения, 
поскольку теперь дорога открыта для дви-
жения транспорта.

Как ранее сообщала администрация го-
рода, запустить объект для полноценно-
го проезда автомобилей планируют уже 
в декабре.

СКОРО

ПРОВЕРКА

ДО ОТКРЫТИЯ ФАП ДО ОТКРЫТИЯ ФАП 
ОСТАЛСЯ МЕСЯЦОСТАЛСЯ МЕСЯЦ

АКТУАЛЬНО

На прошлой неделе в Ка-
лужскую область по-

ступило 14 тысяч атомайзе-
ров —  специальных насадок 
для назальной вакцинации. 
С их помощью вакцину «Спут-
ник V» теперь можно вводить 
назально. На прошлую пятни-
цу таким способом вакцини-
ровались более 150 человек 
в регионе. Среди них и ми-
нистр здравоохранения Ка-
лужской области Константин 
Пахоменко.

— Привился первым ком-
понентом вакцины. Чувствую 
себя хорошо. Через 21 день 
вернусь за вторым компонентом, чтобы за-
вершить вакцинацию. Несмотря на то, что 
сегодня ситуация по заболеваемости ста-
бильная, не стоит забывать о лучшей мере 
профилактики болезни —  вакцинации, —  
сообщил министр.

Про то, что ради открывшихся возмож-
ностей в вакцинации 11 ноября глава ре-
гионального минздрава проехал сто кило-
метров в одну сторону, Константин Пахо-
менко промолчал. А между тем, от ковида 
он обезопасил себя не  где‑нибудь, а в по-
ликлинике Балабанова.

Привился, кстати, не один —  с главой 
администрации Боровского района Нико-
лаем Калиничевым.

Сложно представить, что в Калуге мини-
стру не досталось препарата от коронави-
руса, и чтобы обезопасить себя он проде-
лал долгий путь на север региона. Получа-
ется, цель визита была иной. Однако о чем 
именно беседовали два чиновника —  пока 
загадка.

Николай Калиничев рассказал нашей 
редакции, что с министром они обсудили 
текущие вопросы и поговорили о перспек-
тивах. Откровенничать не стал. Добавил 
лишь шуткой, что революции не случилось.

Странно, конечно: революции нет, а ми-
нистр был! Получается, либо медицина 
в Боровском районе лучше и доступнее, 
чем в областном центре, либо новые мето-
ды вакцинации осели только в нашем рай-
оне. А если вспомнить о намерении Кон-
стантина Пахоменко через 21 день вер-
нуться за вторым компонентом, то в начале 
декабря министр опять приедет в Боров-
ский район.

К слову, вероятно, ничего серьезного на 
встрече чиновники, действительно, не об-
суждали. А иначе как воспринимать то, что 
СМИ для освещения визита не пригласили 
и даже на районной планерке 14 ноября 
о нем не обмолвились? Ну если только Ка-
линичев с Пахоменко пошушукались о том, 
о чем не всем надо знать.

ПШИК!

МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РЕГИОНА МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РЕГИОНА 
ПРИЕХАЛ В БОРОВСКИЙ РАЙОН ПРИЕХАЛ В БОРОВСКИЙ РАЙОН 
ПРИВИТЬСЯ И ПОШЕПТАТЬСЯПРИВИТЬСЯ И ПОШЕПТАТЬСЯ

Об этом сообщает Терри-
ториальный фонд обяза-

тельного медицинского стра-
хования Калужской области.

С 1 декабря в регионе пере-
йдут на цифровые полисы. Все 
данные будут размещаться 
в едином регистре застрахо-
ванных лиц (без изготовления 
бумажного либо пластикового 
варианта). Поэтому эти данные 
необходимо обновить, если:

 Истек срок действия вре-
менного свидетельства (т. е. 
прошло уже более 45 дней) 
и Вы еще не забрали свой ори-
гинал полиса единого образца;

 Изменились данные в до-
кументах, удостоверяющих 
личность (паспорт, свидетель-
ство о рождении и т. п.);

 На руках находится полис ОМС старо-
го образца, полученный до 01.05.2011. Же-
лательно заменить его на полис ОМС еди-
ного образца.

Без обновления данных у пациентов мо-
гут возникнуть сложности в получении ме-
дицинской помощи.

Особенно актуально это для тех, 
кто учится или работает за пределами 
региона.

Обновить данные полисов ОМС можно 
в страховых компаниях, выдавших их.

Бесплатную инструкцию можно полу-
чить по телефонам:

 Калужский филиал АО «Стра-
ховая компания» «СОГАЗ-Мед» 

8–800–100–07–02,
 Филиал АО «МАКС–М» в г. Калуге 

8–800–505–33–03.
Звонок бесплатный по всей России.

САМОЕ ВРЕМЯ

ПОРА ПЕРЕСТРАХОВАТЬСЯ ПОРА ПЕРЕСТРАХОВАТЬСЯ 

НАЧАЛСЯ ТЕСТ-ДРАЙВ НАЧАЛСЯ ТЕСТ-ДРАЙВ 
НА НОВОЙ ДОРОГЕНА НОВОЙ ДОРОГЕ
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ИЗ КРАЙНОСТИ В КРАЙНОСТЬ
Если бы между РЭС и водяным мо-

нополистом проходило соревнова-
ние по числу обращений за неделю, 
то в этот раз приз бы ушел к пред-
ставителям «Калугаоблводокана-
ла». Подводя итоги на прошлой не-
деле в ЕДДС Боровского района от-
метили, что наибольшее число жалоб 
касалось вопросов водоснабжения 
и канализации.

Причем если для примера взять 
два очень похожих случая, то скла-
дывается впечатление, что за рабо-
ту в поселениях будто бы отвечают 
две совершенно разные организа-
ции. Судите сами —  10‑го ноября 
проблемы на сетях водоотведения 
возникли в Ермолине и Ба-
лабанове. В обоих случаях 
для их решения потребо-
валась специальная техни-
ка. Напомним, что ставить 
базу на территории райо-
на и создавать аварийную 
службу «Калугаоблводо-
канал» особого смысла не 
видит, а потому местным 
сотрудникам приходится 
ждать подмогу из регио-
нального центра.

В Ермолино машина при-
была очень оперативно —  

поступившую заявку в диспетчер-
ской службе закрыли уже спустя два 
часа после обращения, и за это го-
спредприятие достойно всяческой 
похвалы. Но вот в Балабанове ту же 
самую машину ждали аж до 11‑го но-
ября. Почему на одинаковые по сво-
ей сути происшествия идет столь 
разная реакция, объяснить сложно.
НЕДОЛГАЯ ДРУЖБА

Можно было бы предположить, что 
ермолинцы после визита гендирек-
тора калужского монополиста Юрия 

ПЕТРУШИНА теперь находятся на 
«особом счету», но некоторые фак-
ты говорят об обратном.

Так, во время встречи с Петруши-
ным глава администрации города 
Евгений ГУРОВ передал список во-
просов, на которые чиновники про-
сят обратить внимание в первую 
очередь.

Уже в четверг прошло совещание 
с рабочей группой госпредприятия, 
но никаких перемен оно не принесло.

— Честно сказать, точки сопри-
косновения искать очень тяже-

ло. Каждый наш вопрос, 
просьбу и  предложение 
приходилось подкреплять 
документами, законами 
и письмами от того же са-
мого «Калугаоблводокана-
ла». По‑другому на контакт 
специалисты не идут. В ре-
зультате конкретики почти 
нет. Единственное, это до-
говорились решить вопрос 
с проколом под улицей Га-
гарина, где три года не мо-
гут закопать трубу. В дека-
бре работы должны быть 

выполнены, —  рассказал замести-
тель главы администрации Алек-
сандр ИСАЕВ.

Также Александр Александрович 
отметил, что из прошлого списка в 28 
позиций, который администрация 
направляла в 2018‑м году, в жизнь 
реализовано порядка 5–6 предложе-
ний. Судя по всему, нынешнюю «гра-
моту» ждет такая же судьба.

Так что особой любви между му-
ниципалитетом и «водяными» не 
получилось. Зато вопрос о необ-
ходимости аварийной бригады 
с каждой неделей становится все 
актуальные.
ОБЩАЯ ПРОБЛЕМА

Но не «Калугаоблводоканалом» 
единым недовольны боровчане. Пре-
тензий хватает и в адрес РЭС, кото-
рый начал готовиться к грядущей 
зиме, что привело к куче жалоб на 
отключения.

Больше всего негодуют жители СП 
«Совхоз Боровский» которым при-
шлось терпеть перебои с электриче-
ством три дня кряду из‑за опиловки 
высоковольтных линий.

Причем никто не спорит, что во-
прос это важный. Но если уж сле-
довать поговорке и готовить сани 
с лета, то понимать ее надо букваль-
но. Ведь обрубить проблемные участ-
ки можно было и в августе или даже 
в сентябре, когда отключения вос-
принимались бы более лояльно, чем 
сейчас, когда от подачи энергии за-
висит и отопление домов.

Квинтэссенцией же двух зол стал 
случай в Совьяках. Именно здесь от-
ключение холодного водоснабжения 
стало самым обсуждаемым и собра-
ло аж 36 обращений от жителей. 
А причиной «засухи» в кранах селян 
стало отсутствие электроэнергии, из‑
за чего остановилось оборудование 
на скважине.

Это лишний раз подчеркивает, что 
подход к работе с ресурсоснабжаю-
щими организациями в районе надо 
рассматривать комплексно. Ина-
че даже если, к примеру, «водяные» 
начнут следить за своим хозяйством 
в оба глаза, это вовсе не означает, что 
жителям придется сидеть без воды по 
вине их менее расторопных коллег.

 ► Семен ФРОЛОВ

ОПЯТЬ

КОММУНАЛЬЩИКОВ РАЙОНА КОММУНАЛЬЩИКОВ РАЙОНА 
ПРОДОЛЖАЕТ «ЛИХОРАДИТЬ»ПРОДОЛЖАЕТ «ЛИХОРАДИТЬ»

В РАЙОНЕ

На этой неделе в Боровский рай-
он пришло похолодание, что 

для отвечающих за уборку снега 
и обработку улиц подрядчиков на-
чало рабочего сезона.

Еще в понедельник глава адми-
нистрации Николай КАЛИНИЧЕВ 
призвал коллег на местах приве-
сти свои силы в максимальную го-
товность и дать бой наступающей 
зиме.

Само собой, большинство вни-
мания приковано к Боровску, где 

в прошлом году с уборкой были 
проблемы.

В этот раз обрабатывают улицы 
и тротуары более тщательно, но 
один недочет чиновники увидели 
уже в первый день работы.

— Посыпать дороги и тротуа-
ры начали в 8 утра. Уже связалась 
с подрядчиком и сообщила, то это 
недопустимо. Большинство жите-
лей на работу выдвигаются рань-
ше, поэтому и наводить порядок 
надо начинать с 5 утра, —  отметила 
мэр Боровска Анжелика БОДРОВА.

ПОРЯДОК

В БОРОВСКЕ СКОРРЕКТИРУЮТ РАБОТУ ПОДРЯДЧИКАВ БОРОВСКЕ СКОРРЕКТИРУЮТ РАБОТУ ПОДРЯДЧИКА

В последние несколько недель 
работа коммунальных служб вновь 
приковала к себе внимание боровчан. 
Большинство вопросов у жителей 
возникает к «Районным электросетям» 
и «Калугаоблводоканалу», ведь каждую 
неделю в поселениях случаются перебои 
с поставкой ресурсов.

При этом скорость реакции на эти 
происшествия не всегда бывает 
достаточно оперативной, на что 
в очередной раз обращают внимание 
сотрудники районной ЕДДС.



4 www.pressaobninsk.ru17 ноября 2022 / № 44 (807) ЖКХ

Делегация международного ко-
митета Красного Креста во главе 

с Кастельяносом Москера Милтон Ха-
вьером и руководителем отделения 
Российского представительства ор-
ганизации Павлом Савчуком 15 ноя-
бря осмотрела пункт временного раз-
мещения беженцев на территории Бо-
ровского района.

Со стороны Ка-
лужской области 
на встрече с гума-
нитарной органи-
зацией приняли 
участие замести-
тель губернато-
ра Константин 
Горобцов и глава 
администрации 
района Николай 
Калиничев.

Представители 
осмотрели усло-
вия проживания в ПВР и спросили пред-
ставителей региона, какая дополнитель-
ная помощь нужна беженцам.

По словам Николая Калиничева, го-
степриимство со стороны ОНПП «Техно-
логия», в чьем ведении находится ПВР 
«Полет», сотрудники Красного Креста 
назвали «домашним».

Об этом рассказал глава админи-
страции Боровского района Нико-

лай КАЛИНИЧЕВ, назвав такую помощь 
женщин «народным делом».

Все вещи на машинах с гуманитаркой 
отправляются в зону СВО.

— И в этом случае неизвестно, что 
согреет больше: сами вещи или тепло 
души и рук, вложенное в каждую пару 
носков или шапку, —  говорит Николай 
Калиничев, благодаря боровчан за их 
участие и поддержку.

ВИЗИТ

ДОБРОТА

КРАСНЫЙ КРЕСТ КРАСНЫЙ КРЕСТ 
ПРИЕХАЛ К БЕЖЕНЦАМ ПРИЕХАЛ К БЕЖЕНЦАМ 
В БОРОВСКИЙ РАЙОНВ БОРОВСКИЙ РАЙОН

В четверг, 10-го ноября, глава адми-
нистрации Ермолина Евгений ГУРОВ 

провел встречу с родственниками моби-
лизованных горожан. Как подчеркнул Ев-
гений Александрович, большинство лю-
дей пришли пообщаться не о положенных 
льготах или с просьбами о материальной 
поддержке, а с вопросами о своих близ-
ких и нюансах их службы.

— Обращения по большей части носят, 
скажем так, «бытовой» характер. Спра-
шивают, как передать посылку на линию 
фронта, где можно узнать, в какой части 
сейчас находятся мобилизованные, мож-
но ли с ними связаться. На что смогли —  
дали ответы, остальные просьбы записали, 
будем уточнять у коллег и через две неде-
ли проведем еще одну встречу, —  расска-

зал Гуров.
Ряд тем действительно требу-

ет более детальной проработки. 
Например, у администрации по-
интересовались, будут ли у мо-
билизованных отпуска и в каком 
порядке они предоставляются? 
А  также узнали насчет льгот-
ного проезда детей из семей 
участников СВО в общественном 
транспорте.

ИНФОРМАЦИЯ

ЕРМОЛИНЦЫ ПЕРЕЖИВАЮТ ЕРМОЛИНЦЫ ПЕРЕЖИВАЮТ 
ЗА МОБИЛИЗОВАННЫХ РОДНЫХЗА МОБИЛИЗОВАННЫХ РОДНЫХ

Добровольцы Боровского райо-
на держат постоянный контакт 

с мобилизованными земляками. Вот 
и в этот раз, узнав, что у ребят в учеб-
ном центре

недоукомплектованы специальные 
тактические аптечки, бросили клич 
в соцсетях, закупили, собрали все не-
обходимое и отвезли в учебку.

Был у ребят и спецзаказ: кормят мо-
билизованных хорошо, но домашних 
вкусняшек хочется. Поэтому в этот раз 
волонтеры приехали с пирожками, ко-
торые испекли сами.

Говорят, ребята благодарны за по-
мощь и поддержку от жителей района.

ПОДДЕРЖКА

АПТЕЧКИ И ПИРОГИ ОТВЕЗЛИ АПТЕЧКИ И ПИРОГИ ОТВЕЗЛИ 
ВОЛОНТЕРЫ МОБИЛИЗОВАННЫМВОЛОНТЕРЫ МОБИЛИЗОВАННЫМ

ДЕРЕВЕНСКИЕ РУКОДЕЛЬНИЦЫ ДЕРЕВЕНСКИЕ РУКОДЕЛЬНИЦЫ 
ВЯЖУТ ДЛЯ БОЙЦОВВЯЖУТ ДЛЯ БОЙЦОВ
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16 ноября в Калуге состо-
ялась рабочая встреча 

губернатора Владислава ШАП-
ШИ и генерального директо-
ра ООО «Газпром межрегион-
газ» Сергея ГУСТОВА. На ней 
обсудили вопросы дальней-
шего сотрудничества области 
и компании.

Также отметили, что на фе-
деральном штабе зампред Пра-
вительства России Александр 
НОВАК назвал Калужскую об-
ласть в числе 20 регионов, где 
хорошими темпами идет реали-
зация президентской програм-
мы социальной догазификации.

Программа в регионе по тем 
заявкам, которые поступили от 
жителей на этот год, реализу-
ется на высоком уровне.

По пятилетней программе 
развития газоснабжения в ре-
гионе будет газифицировано 
еще 314 населенных пунктов.

Владислав Шапша подчер-
кнул, что в сентябре этого года 
была достигнута договорен-

ность о расширении програм-
мы, что позволит вести гази-
фикацию региона ускоренными 
темпами. Он также отметил, что 
сразу после поручения прези-

дента страны в Калужской об-
ласти был увеличен размер 
социальной выплаты на гази-
фикацию домовладений для 
льготников до 100 тыс. руб лей.

В настоящее время в регионе 
действует программа развития 
газоснабжения и газификации 
Калужской области на 2021–
2025 годы.

Документом предусмотре-
но строительство 120 межпо-
селковых газопроводов общей 
протяженностью 1 068  км, 
а также реконструкция и тех-
ническое перевооружение 8 
газораспределительных стан-
ций. Кроме этого, строитель-
ство 314 внутрипоселковых 
газопроводов общей протя-
женностью 709  км и  34 ко-
тельных на природном газе. 
В  рамках реализации меро-
приятий программы буд ут 
созданы условия для гази-
фикации более 12 тыс. квар-
тир и домовладений в 314 на-
селенных пунктах Калужской 
области.

В  текущем год у за счет 
средств ПАО «Газпром» ве-
дется строительство 24 объ-
ектов протяженностью около 
370 километров. Уже введено 
в эксплуатацию семь межпо-
селковых газопроводов.

Уровень газификации Ка-
лужской области составил 
80,7%.

ТЕМПЫ

БЕЗОПАСНОСТЬ

15 ноября Секретарь Совета Без-
опасности Российской Феде-

рации Николай ПАТРУШЕВ провел 
в Брянске выездное совещание по 
вопросам обеспечения безопас-
ности в Центральном федераль-
ном округе. В его работе участво-
вал губернатор области Владис-
лав ШАПША.

Полномочный представитель 
Президента Российской Федера-
ции в Центральном федеральном 
округе Игорь Щеголев, главы субъ-
ектов ЦФО, руководители ряда фе-
деральных министерств и силовых 
ведомств обсудили дополнительные 
меры по обеспечению антитеррори-
стической защищенности критиче-
ски важных и потенциально опас-
ных объектов, расположенных на 
территории Центральной России.

Речь в  том числе шла о  рабо-
те возглавляемых руководителями 
субъектов ЦФО оперативных шта-
бов, в рамках деятельности которых 
акцент сделан на противодействии 
угрозам безопасности населения, 
усилении охраны общественного 
порядка, сохранении социально‑ 
политической стабильности.

— Сегодня Россия противодейству-
ет возродившемуся при поддержке 
коллективного Запада неонацистско-
му киевскому режиму, борется с ге-
ноцидом русскоязычного населения. 
С учетом текущей ситуации губер-

наторы наделены полномочиями по 
принятию решений по проведению 
мероприятий, направленных на реше-
ние задач территориальной и граж-
данской обороны, защиту населения 
и территорий от чрезвычайных ситуа-
ций, обеспечение общественной без-
опасности, охрану важных государ-
ственных и специальных объектов, —  
сказал Николай Патрушев.

Игорь Щеголев в свою очередь 
поблагодарил глав регионов за при-
нимаемые с начала специальной во-
енной операции действия по обе-
спечению безопасности населения 
и поддержке военнослужащих.

— Такие меры необходимо про-
должать. Это касается повышения 
устойчивости экономики и  про-

мышленности, антитеррористиче-
ской защищенности объектов ин-
фраструктуры, —  подчеркнул пол-
пред Президента в ЦФО.

В ходе совещания отмечалась не-
обходимость принятия дополни-
тельных мер по пресечению про-
никновения на территорию ЦФО 
украинских боевиков и членов за-
конспирированных ячеек экстреми-
стов и террористов, а также по уси-
лению профилактики противоправ-
ной деятельности в среде мигрантов 
и вынужденных переселенцев.

Совещания по вопросам обеспе-
чения национальной безопасности 
по поручению Президента страны 
регулярно проводятся в каждом из 
российских федеральных округов.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ВЫЕЗДНОМ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ВЫЕЗДНОМ 
СОВЕЩАНИИ СЕКРЕТАРЯ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РФСОВЕЩАНИИ СЕКРЕТАРЯ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ РФ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ В ДВАДЦАТКЕ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ В ДВАДЦАТКЕ 
ЛУЧШИХ ПО ДОГАЗИФИКАЦИИЛУЧШИХ ПО ДОГАЗИФИКАЦИИ



6 www.pressaobninsk.ru17 ноября 2022 / № 44 (807) ЗАКОН И ПОРЯДОК

 Министерство труда и со-
циальной защиты Калужской 
области, по вопросам единов-
ременной выплаты —  8 (4842) 
71–94–11.

 Отдел социальной защи-
ты населения администрации 
Боровского района, по во-
просам бесплатного питания 
в школах и посещения детских 
садов —  8 (48438) 4–32–43.

 Прокуратура Боровско-
го района, по вопросам кре-
дитных каникул, исполнительных произ-
водств —  8 (48438) 4–37–11.

 Личный прием по вопросам мобилиза-
ции —  по будням, с 9 до 18 часов, по адре-
су: г. Боровск, ул. Ленина, 13.

Телефон горячей линии Боровского рай-
она: 8 (920) 888–38–82.

 Отдел социальной политики админи-
страции города Балабаново, для обрат-
ной связи с семьями мобилизованных —  
8 (48438) 6–13–06.

СОХРАНИ

В связи с послед-
ними события-

ми, бдительность 
боровчан заметно 
возросла. И хотя 
в  таких с луча-
ях лучше «пере-
бдеть», порой это 
приводит к доволь-
но курьезным ситу-
ациям. Так, в про-
шлом месяце, увидев людей в камуфляже 
на лодке, в них заподозрили не рыбаков, 
а диверсантов.

А вот на минувшей неделе повод за-
подозрить неладное у жителей действи-
тельно был. Внимание граждан привлек 
оставленный пакет, из которого торчали 

провода, а внутри равномерно моргала 
лампочка. После прибытия специалистов 
выяснилось, что это было электронное 
устройство для курения и зарядка от него.

Еще один похожий вызов поступил в от-
ношении бесхозного рюкзака, но и он ока-
зался забит личными вещами забывчивого 
владельца.

ПРОИСШЕСТВИЯ

БОРОВЧАНЕ ПРИНЯЛИ БОРОВЧАНЕ ПРИНЯЛИ 
ЭЛЕКТРОННУЮ СИГАРЕТУ ЭЛЕКТРОННУЮ СИГАРЕТУ 
ЗА БОМБУЗА БОМБУ

В  Правилах 
перевозок 

пассажиров вне-
сены изменения.

Минтранс Рос-
сии ввел запрет 
на высаживание 
из поездов без-
билетников —  
подростков до 
16 лет.

 ► Фото из 
интернета

НЕ НАГЛЕТЬ!

ЮНЫХ БЕЗБИЛЕТНИКОВ ЮНЫХ БЕЗБИЛЕТНИКОВ 
НЕ БУДУТ ВЫСАЖИВАТЬ НЕ БУДУТ ВЫСАЖИВАТЬ 
ИЗ ЭЛЕКТРИЧЕКИЗ ЭЛЕКТРИЧЕКНападение пьяного жителя областного 

центра произошло в июле текущего 
года в мкр. Кабицыно (Боровский район, 
СП Совхоз «Боровский»).

Пьяный 22‑летний Роман напал на двух 
подростков, избил их, отнял мобильные те-
лефоны, банковскую карту и с угрозами от-
правил домой за деньгами.

Вычислили и поймали нападавшего ро-
дители мальчишек. Они же передали подо-
зреваемого прибывшим с опозданием со-
трудниками ОМВД по Боровскому району.

Сейчас расследование завершено, уго-
ловное дело направлено в суд. Как сооб-
щает прокуратура Калужской области, на-
падавшему грозит 8 лет лишения свободы.

 ► Фото из интернета

В 2022 году вооружение 
лесных пожарных попол-

нили 15 единиц лесопожар-
ной техники и оборудования

В  Лесопожарную службу 
региона поступила новая мо-
топомпа. Она предназначена 
для оперативной перекачки 
воды на значительные рассто-
яния. Подведомственная мини-
стерству природных ресурсов 
и экологии области организа-
ция закупила ее на экономию 
денежных средств от ранее 
проведенных торгов.

Всего в этом году в рамках 
национального проекта «Экология» на 
вооружение лесных пожарных поступили 
седельный тягач, два полуприцепа и 12 мо-
топомп. В том числе благодаря этому в ка-
лужских лесах в непростых погодных ус-
ловиях пожароопасного сезона удалось 

стабилизировать пожарную обстановку. 
В 2022 году произошло четыре лесных 
пожара на общей площади 0,91 га. Число 
возгораний снизилось по сравнению с про-
шлым годом вдвое и были потушены в день 
обнаружения, а пострадавшая от огня тер-
ритория сократилась в 4,4 раза.

В администрации Боровска приняли ре-
шение несколько изменить существу-

ющую дорожную схему. Перемены каса-
ются автобусной остановки «Долы» —  ее 
сдвинули ближе к магазину «Магнит».

Новый павильон уже установлен, а в бли-
жайшее время здесь появятся урны и до-
рожные знаки.

Решение о переносе остановки связано 
с рельефом на этом участке. Раньше она 
располагалась на подъеме в горку, и это 
создавало неудобства как для обществен-
ного транспорта, так и других водителей.

ИТОГ

С ПОЛЬЗОЙ

ДОРОГИ

8 ЛЕТ ТЮРЬМЫ ГРОЗИТ 8 ЛЕТ ТЮРЬМЫ ГРОЗИТ 
КАЛУЖАНИНУ РОМАНУ, КАЛУЖАНИНУ РОМАНУ, 
ИЗБИВШЕМУ ПОДРОСТКОВИЗБИВШЕМУ ПОДРОСТКОВ

МИНПРИРОДЫ СЭКОНОМИЛО МИНПРИРОДЫ СЭКОНОМИЛО 
НА ТЕХНИКУ ДЛЯ ТУШЕНИЯ ПОЖАРОВНА ТЕХНИКУ ДЛЯ ТУШЕНИЯ ПОЖАРОВ

В БОРОВСКЕ ПЕРЕЕХАЛА В БОРОВСКЕ ПЕРЕЕХАЛА 
АВТОБУСНАЯ ОСТАНОВКААВТОБУСНАЯ ОСТАНОВКА

ТЕЛЕФОНЫ ПОМОЩИ СЕМЬЯМ ТЕЛЕФОНЫ ПОМОЩИ СЕМЬЯМ 
МОБИЛИЗОВАННЫХ И УЧАСТНИКОВ СВОМОБИЛИЗОВАННЫХ И УЧАСТНИКОВ СВО
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ПОИСК КОМПРОМИССА

За всю историю у человечества не 
было более верных союзников сре-
ди животного мира, чем собаки. Но 
несмотря на тысячелетия, прожи-
тые бок о бок, нельзя забывать, что 
глубоко внутри представителя пу-
скай даже самой маленькой декора-
тивной породы живет дикий зверь. 
И будучи вынужденным бороться за 
свое существование, страдая от хо-
лода и голода, «лучший друг челове-
ка» может легко превратиться в его 
врага.

Вопрос об обращении с бродячи-
ми животными в последние годы по-
стоянно находится на слуху. В его 
решении есть два основных направ-
ления, в совмещении которых и кро-
ется путь к успеху. Вот только найти 
баланс оказалось очень непростым 
делом, ведь сторонники обоих под-
ходов абсолютно правы, но при этом 
придерживаются противоположных 
взглядов.

С одной стороны, мы должны про-
являть гуманность, ведь на улице 
собаки оказываются именно по вине 
людей. И забота о них, поиски новых 
хозяев и помощь в выживании —  од-
нозначно правильные и хорошие по-
ступки. С другой стороны, необходи-
мо оградить людей от тех животных, 
что представляют угрозу, поскольку 
человеческая жизнь —  наивысшая 
ценность.

Компромиссом между спасением 
и истреблением стал отлов ничейных 
«тузиков». Вот только эффективность 
этого подхода очень сомнительна.
КРИТЕРИЙ ЗЛОБЫ

На прошлой неделе боровчане 
в очередной раз привлекли внима-
ние к проблеме, сообщив об агрес-

сивной собаке на улице Ленина 
в районном центре. Животное посе-
лилось в одном из подъездов, но при 
этом на контакт с людьми не идет: 
лает, бросается, кусает. Казалось 
бы, ситуация неприятная, но в ней 
нет ничего необычного —  очеред-
ная заявка на отлов. Вот только в ухе 
хвостатого налетчика уже и без того 
красуется бирка. А добиться от под-
рядчика захвата «рецидивиста» 
очень непросто, о чем прямо гово-
рят в стенах администрации района.

Дело в том, что под повторный от-
лов попадают только агрессивные 
животные. А критерия для определе-
ния этого параметра просто не суще-
ствует. Один человек скажет, что со-
бака на него бросается, другой —  что 
животное просто играется или пока-
зывает свою привязанность. Звучит 
бредово, но факт остается фактом.

— Критерий агрессивности до сих 
пор остается спорным вопросом. 
Четкой формулировки или опреде-
ления у него нет. Поэтому подать за-
явки на повторный отлов очень не-
просто. В очередной раз обратились 
в комитет ветеринарии и ждем ответ 
как действовать, —  отметил замести-
тель главы администрации Алексей 
СТЕПАНОВ.

Также Алексей Евгеньевич расска-
зал, что зачастую собаки не напада-
ют на всех подряд. В ряде случаев, 
например, в одном из СНТ на тер-
ритории СП «Ворсино» или в Бала-
баново, жители сами начинали под-
кармливать собак. И те отвечали им 
любовью, ведя себя абсолютно мир-
но и дружелюбно. Вот только к сосе-
дям «кормильцев» отношение было 
абсолютно противоположным. В ре-
зультате одни люди жалуются на 
агрессивных дворняг, а другие го-
рой встают на их защиту.

НА СЛОВАХ
Но даже если представить, что 

все стороны придут к одному за-
ключению, то представляющее 
опасность животное должно от-
правиться на «пожизненное» за-
ключение в приют. А их в области 
тоже нет. По крайней мере, государ-
ственных. А что касается частных, 
то за содержание своего постояль-
ца придется платить, что в обычное 
то время не самое лучшее обреме-
нение для бюджета, а уж в нынеш-
них экономических условиях и по-
давно. Можно обратиться к спон-
сорам и  волонтерам, но искать 
подходящих людей, заключать до-
говора, оформлять документа-
цию —   как‑то слишком уже мас-
штабно для всего‑ навсего одной 
ничейной собаки. Вот и получает-
ся, что проблема есть, а ее решение 
существует только на бумаге.

— Действующая система обра-
щения с  бродячими животными 
предполагает, что они будут вы-
пущены обратно в среду обита-
ния. Но несмотря на то, что соба-
ки были отловлены, чипированы 
и стерилизованы, они остаются 
собаками. И по ряду объективных 
и понятных причин, вроде голода, 
часть из них может стать агрессив-
ными. Вопрос этот обсуждался не 
раз и единого мнения тут нет по 
всей стране. Я прошу точечно ре-

шать вопрос с агрессивными жи-
вотными, —  обратился к коллегам 
глава администрации района Нико-
лай КАЛИНИЧЕВ.

Позиция абсолютно правильная, 
но вот какие точечные меры есть 
в арсенале чиновников —  большой 
вопрос. Тут невольно вспомнишь 
слова главы района Анатолия БЕЛЬ-
СКОГО, который пару лет назад пред-
ложил кривским охотникам решить 
проблему «по‑тихому». Понятно, что 
сказано это было сгоряча, но акту-
альности своей не потеряло. К слову, 
в ходе последнего обсуждения пози-
цию Анатолия Васильевича можно 
назвать самой взвешенной и праг-
матичной. Он предложил по таким 
сложным случаям как в Боровске на-
прямую договариваться с подрядчи-
ком, и именно на этом уровне искать 
инструменты для решения проблем. 
В то время как у глав местных адми-
нистраций определенно накипело.
ТОЧКА КИПЕНИЯ

Мэр Балабанова Сергей ГАЛКИН 
охарактеризовал ситуацию не иначе 
как патовую и подчеркнул, что у чи-
новников на местах, по сути, нет во-
обще никаких возможностей влиять 
на ситуацию кроме составления за-
просов на отлов. Его коллеги из сель-
ских поселений пошли еще дальше, 
предложив выпускать пойманных со-
бак поближе к Москве. Чтобы прини-

мающие законы люди увидели на-
сколько эффективны придуманные 
ими меры воочию.

Само собой, сказано это было 
в шутку, а не как предложение к дей-
ствию. Но настроения даже среди чи-
новников этот крик о помощи харак-
теризует прекрасно.

У нас хватает спорных законов —  
взять хотя бы 44 ФЗ, регулирующий 
торги. К нему тоже есть масса пре-
тензий, но несмотря на них он все же 
работает. Чего нельзя сказать о до-
кументе, регулирующем обращение 
с бродячими животными. Он не по-
могает убрать собак с улиц, не сокра-
щает их поголовье, не препятствует 
распространению бешенства, ведь 
сделанная схваченному «хвостато-
му» прививка через год перестанет 
действовать, а шансов на повторный 
отлов почти нет. В результате адми-
нистрация просто оплачивает псам 
каникулы, после которых их возвра-
щают обратно. Да, размножаться та-
кая собака не будет, но зубов у нее 
меньше не станет.

Так в чем тогда смысл существу-
ющей схемы? А этот вопрос уже ко-
торый год остается без ответа. И на-
деяться получить его в ближайшее 
время определенно не стоит, ведь 
сейчас в стране есть более серьез-
ные проблемы и задачи, чем переос-
мысление данной сферы.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ПСЫ В ЗАКОНЕ
АДМИНИСТРАЦИЯ РАЙОНА ИЩЕТ СПОСОБЫ АДМИНИСТРАЦИЯ РАЙОНА ИЩЕТ СПОСОБЫ 
ИЗБАВИТЬСЯ ОТ АГРЕССИВНЫХ СОБАКИЗБАВИТЬСЯ ОТ АГРЕССИВНЫХ СОБАК

Вопрос об обращении с бродячими животными 
в Боровском районе поднимается ежегодно. Его обострение 
традиционно приходится на конец дачного сезона, когда 
из опустевших СНТ собаки переходят в населенные пункты, 
где не всегда ведут себя прилично.
На прошлой неделе жители Боровска сообщили об 
очередном агрессивном псе, поселившимся в их подъезде. 
Но исходя из нынешних требований закона, помочь людям 
в данной ситуации очень сложно.
В администрации района в очередной раз обсудили 
варианты о том, как снять с горожан «осаду», но все 
предложения упираются в одно —  существующей схеме 
отлова необходимы серьезные корректировки.
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ВСЕ САМИ

?
— Евгений, ваша компания роди-
лась и разрасталась в Обнинске.

— Да, но сегодня у нас уже груп-
па компаний, в ней несколько юр-
лиц. Есть дома в Калуге, которые 
мы обслуживаем, как новые, так 
и старые. Это около 200 тыс. кв. м 
(30 домов). В наукограде и Балаба-
нове —  250 тыс. кв. м. (48 домов). 
И еще на территории Боровского 
района у нас на обслуживании дет-
ские сады и школы в Балабанове, 
Ворсине, Кабицыне и Кривском —  
всего 15 объектов. Год назад взяли 
дом в Москве.

?
— Урвали «золотой куш» 
в столице?

— Нашу компанию порекомендо-
вали те, кто знает, как мы работаем. 

Там ТСЖ, у него был ряд проблем, 
которые долго не могли решить. 
Большую часть за год мы уже устра-
нили, в том числе и юридическо-
го характера. Люди довольны. Для 
нас этот дом —  маркетинговый, по-
скольку открывает новые перспек-
тивы для продвижения на столич-
ный рынок коммунальных услуг.

?
— А почему ваш интерес рас-
пространяется не по всей се-

верной агломерации региона. Жуков-
ский и Малоярославецкий районы вам 
неинтересны?

— В Жукове застройка не ком-
пактная, домов мало, и нам это, ко-
нечно, невыгодно. В Малоярославце 
люди к нам не обращались.

?
— Если центральной точкой ва-
шей компании является Обнинск, 

то как вы выстраиваете работу опера-
тивно по всей обслуживаемой сети? 
Ведь услуги УК —  это не только двор-
ник. Для уборки территорий требует-
ся еще техника и узкие специалисты.

— Часть задач мы решаем уда-
ленно. То, что требует местного 
присутствия, обеспечиваем. Поми-
мо техники это управленцы, кото-
рые находятся в постоянном кон-
такте с советами домов.

Что касается техперсонала, то 
практически везде он свой. Если го-
ворить про Обнинск и Балабаново, 
то из‑за близости расположения мы 
легко перебрасываем сотрудников 
на нужный объект, в основном это 
инженеры. А диспетчерская служба 
и юротдел у нас один. Это позволяет 
сэкономить на персонале, аккуму-
лировать и оперативно распреде-
лять технику.

Также у нас есть своя организа-
ция, которая занимается установ-
кой общедомовых приборов учета, 
систем энергосбережения, видеока-
мер и прочих устройств. В этом на-
правлении мы работаем и с други-
ми УК, в том числе и в Балабанове.
ОДНО К ОДНОМУ

?
— В Обнинске Вы и не только ди-
ректор управляющей компании, 

но и депутат Городского Собрания, 
и председатель территориального об-
щественного самоуправления (ТОС). 
Это упрощает Вам в работу в комму-
нальной сфере?

— Одно к другому: обществен-
ная работа помогает в бизнесе и на-
оборот. Это позволяет смотреть на 
одни и те же проблемы с разных 
ракурсов, задействуя различные 
инструменты.

Одно из наших отличий: мы стара-
емся, чтобы наши дома участвова-
ли во всех возможных программах. 
Помимо федеральной «Комфортной 
среды», в Обнинске есть хорошая 
муниципальная программа по на-
ружному освещению. Город за свой 
счет устанавливает энергосберега-
ющие светильники, которые сами 
включаются и выключаются, потом 
передает их в собственность МКД. 
Потребление у таких приборов ми-
нимальное, жителям выгодно.

?
— Для принятия любого решения 
по Жилищному кодексу требуется 

собрать 50% +1 голос собственников 
жилья в МКД. И какой бы выгодной ни 
была программа, организовать людей 
для этой процедуры сложно. Как вам 
это удается?

— Беря дом на обслуживание, 

СВОЙ СРЕДИ ЧУЖИХ
Управление многоквартирными домами —  это бизнес: 
сложный, социально ориентированный, но прибыльный. 
Для большинства жителей разобраться в его «мутных 
водах» сложно. У них единственная возможность понять, 
не надувают ли их нанятые коммунальщики за их же 
деньги —  оценить качество и объемы выполняемых работ.
Как в любом бизнесе, существует негласное 
территориальное деление, и приход на «свою землю» 
чужаков воспринимается местными управляющими 
компаниями как угроза интересам, в первую очередь, 
финансовым. Поэтому тем, кто пытается перейти дорогу, не 
рады.
В Балабанове есть три основные УК —  «РЭУ», «РЭУ‑1» 
и «СЕЗ», вышедшие из ликвидированного муниципального 
предприятия. В их руках находится большая часть 
жилфонда. Но вот уже несколько лет в городе им составляет 
конкуренцию обнинская группа компаний «ЧИП», во главе 
которой стоит Евгений ХАЛЕЦКИЙ.
Он не просто коммунальщик, но и председатель одного из 
ТОСов и депутат Городского Собрания наукограда. То есть, 
человек, который способен оценить сферу ЖКХ снаружи 
и изнутри. К тому же сам из Балабанова. А потому его 
история успеха и мнение интересны, тем более с учетом 
сравнения и личного опыта.

ГРУППА КОМПАНИЙ «ЧИП»  ГРУППА КОМПАНИЙ «ЧИП»  
ЗАБИРАЕТ ДОМА У БАЛАБАНОВСКИХ УК ЗАБИРАЕТ ДОМА У БАЛАБАНОВСКИХ УК 
И СУДИТСЯ ЗА ДЕНЬГИ ЖИТЕЛЕЙИ СУДИТСЯ ЗА ДЕНЬГИ ЖИТЕЛЕЙ
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мы его осматриваем и все выяв-
ленные проблемы фиксируем. На 
первом собрании жителей озву-
чиваем их и включаем в перечень 
необходимых работ. Если требуют-
ся дополнительные решения, тог-
да проводим еще собрания. А фор-
мат общения у нас простой: вешаем 
объявления, информируем в чатах.
ЗАЧЕМ НАМ ТОС?

?
— Часть вашей общественной ра-
боты —  управление ТОСом. В Ка-

луге и Обнинске такая форма самоу-
правления граждан существует давно 
и успешно. В Боровском районе в этом 
направлении делаются только первые 
шаги. Как Вы считаете, самим УК вы-
годно создание ТОС?

— В Обнинске бюджетные деньги, 
предусмотренные на обустройство 
дворовых территорий домов, рас-
пределяются среди ТОС по муници-
пальным программам. Мой —  38–39 
микрорайон, самый большой, в нем 
порядка 12 тысяч жителей. И исхо-
дя из количества жителей мы и по-
лучаем средства от города. Если 
бюджет программы 25 млн. руб лей, 
то на наш ТОС приходится около 
4,3 млн. руб лей. Мы со своими жи-
телями формируем список «хоте-
лок», по которому администрация 
работает. Там, где ТОСов нет, дела-
ется минимально. Поэтому в Обнин-
ске есть смысл создавать такие объ-
единения граждан. А если нет му-
ниципальной программы и денег, то 
я не вижу смысла в создании ТОСов. 
Для того чтобы выйти на субботник 
с соседями, он не нужен, можно 
и УК свои подтянуть.

?
— Формула проста: нет денег —  
нет смысла.

— Ну хотя бы  какие‑то полномо-

чия должны быть у таких объедине-
ний. Например, чтобы люди опреде-
ляли, где и что в городе надо сде-
лать, и их мнение было решающим.
ИСТОРИЯ УСПЕХА

?
— Евгений, с чего началась ваша 
история: с бизнеса или обще-

ственной работы?

— С общественной. Я работал 
в семейном бизнесе, но хотелось 
развиваться самостоятельно. А по-
скольку свободного времени тоже 
хватало, было желание заняться об-
щественной деятельностью. Нахо-
дился в творческом поиске. Однаж-
ды вечером иду домой в своем 39‑м 
микрорайоне, а возле дома у одного 
из подъездов бабушки «с вилами» 
на нашу управляющую компанию: 
мусора гора, лифт не работает. В то 
время это была одна из крупнейших 
УК в Обнинске (145 домов), потом 
она обанкротилась, и было все пе-
чально. И вот эти бабушки говорят 
мне: «Ты молодой, активный, стано-
вись старшим по дому и отстаивай 
наши интересы». Я согласился, стал 
председателем совета дома, выбра-
ли другую УК. Ситуацию в доме на-
ладили, потом перешли на двор, 
вошли в состав ТОС. И тут в Обнин-
ске выборы. Думаю: почему бы и не 
пойти в депутаты! Так что председа-
телем ТОС и депутатом я стал прак-
тически одновременно.

Работа кипела, желания сделать 
было много, а  денег —  нет. Для 
системной работы требовались 
средства и люди. Так и появилась 
мысль создать свою управляющую 
компанию.

В семейном бизнесе была техни-
ческая база. ЖКХ в принципе дер-
жится на «трех китах»: техбаза, 
грамотная бухгалтерия и юристы, 
общение с населением. Поскольку 

с первым проблем не было, а люди 
меня поддерживали, то оставалось 
только найти грамотного юриста 
и бухгалтера.

Но в первые дни работы у меня 
были на обслуживании два дома, 
а из сотрудников —  я и дворник. 
И вот мы с ним 2 января вместе дви-
гали мусорные баки, чистили снег, 
грелись в подвале. Потом начали 
приходить заявки по сантехнике. 
Я пригласил специалиста и вместе 
с ним ходил крутил гайки. Сейчас 
у нас только в Обнинске и Балаба-
нове около 50 сотрудников. Так что 
масштабироваться умеем: кадрово 
и территориально. Сейчас в Обнин-
ске в «ЧИП» интегрируется одна 
местная УК.
ВСЕ ВИДНО

?
— Основные УК Балабанова 
вышли из муниципального ЖКХ. 

Вы —  пришлый, для них нежелатель-
ная персона. Я имею в виду ваш конку-
рентоспособный бизнес. Вам сложно 
работать на территории, где все свои?

— Нет, не сложно. На любой тер-
ритории есть конкуренция.

Вообще, когда я начинал свой 
бизнес в Обнинске, всегда ставил 
в пример балабановскую УК «Служ-
ба единого заказчика» и обнинскую 
УК «УЖКХ». Это две компании, ко-
торыми руководили женщины с со-
ветским опытом работы в комму-
нальной сфере, и на тот момент 
держали хорошую марку. Я сам из 
Балабанова, мои родители живут на 
50 лет Октября, и приезжая, видел, 
на каком уровне содержится дом 
и двор. Но потом они подустали. По 
сравнению со старыми обнинскими 
УК, балабановские работают нор-
мально. Но я уже понял, что можно 
работать интереснее.

При этом у жителей здесь запро-
сов меньше, чем в наукограде, и мы 
в состоянии решать их. Этот баланс 
позволят нам работать успешно. 
И чтобы наше качество оставалось 
на достойном уровне, мы не стре-
мимся поглотить как можно больше 
новых домов.

Правда, пара случаев, когда мы 
не нашли поддержку у большинства 
жителей, были. Выходили бабушки, 
говорили, что не нужно переходить 
к «чужакам». Ангажированность та-
ких людей видна, к слову, этим гре-
шила одна из УК в Обнинске, кото-
рой сейчас уже нет —  не выдержа-
ла конкуренции.

В нашей работе многое зависит от 
доверия жителей, а оно появляется 
только в результате хорошей работы 
УК. Так что приходит время, и люди 
решаются сменить свою «управ-
ляшку», если она не тянет взятые 

обязательства.
СУД ДА ДЕЛО

?
— Несмотря на ваш пиетет к УК 
«СЕЗ», именно дом, находящий-

ся в управлении этой компании (Коо-
перативная, 5) вы забрали себе и даже 
судились с коллегами.

— Решение перейти на обслу-
живание к  нашей компании ле-
том прошлого года жители приня-
ли сами. Но при переходе со счета 
дома пропали порядка 370 тысяч 
руб лей, собранных на текущий ре-
монт. То, что эти деньги были, люди 
видели в своих платежках. И то, что 
обязательства по этому виду работ 
не выполнены —  тоже. Мы сразу на-
правили в УК «СЕЗ» официальные 
письма на возврат денег. В устной 
беседе их возвращать не отказы-
вались, но письма остались без от-
вета. Мы подождали пару месяцев 
и подали в суд. Решение арбитраж-
ного суда в пользу жителей было 
принято 8 июля этого года. В итоге, 
с учетом пени и прочих взысканий 
вернулись средства, почти вдвое 
привысив первоначальную сумму. 
Теперь люди могут распоряжать-
ся ею, принимая решение, что мы 
должны сделать.

?
— И все же, что стало причиной 
решения жителей сменить УК? 

Ведь даже при явном недовольстве 
работой коммунальщиков, люди ред-
ко идут на радикальные перемены.

— Они посмотрели, как мы рабо-
таем на других домах в Балабанове. 
В частности, на соседнем —  Коопе-
ративной, 7.

Им понравилась наша работа. 
В первую очередь, в плане финан-
совой прозрачности и  общения 
с жителями. Мы не прячемся за за-
крытыми дверями и непонятными 
номерами телефонов. Всегда гото-
вы обсудить возникающие вопросы, 
регулярно проводим встречи с со-
ветом дома и идем на их пожелания.

Недоверие к управляющим ком-
паниям у людей идет от отсутствия 
прозрачности в  расходовании 
средств. А мы не прячем сметы, со-
гласовываем все до мелочей: какой 
материал применять, в какой цвет 
красить. Плюс по каждому дому 
у нас есть чат. Туда мы выкладыва-
ем финансовые отчеты, фото выпол-
няемых работ —  до/после. Поэтому 
жители сразу видят: что делается, 
какого качества и в каком объеме. 
Там же оставляют заявки, и мы опе-

ративно на них реагируем.
ЦЕНА КАЧЕСТВА

?
— Вы подвели меня к следующе-
му вопросу: осенью этого года 

наши УК обратились к Думе с прось-
бой поднять тариф на содержание 
жилья для муниципальных квартир, 
мотивируя это тем, что цены на рас-
ходные материалы выросли, а тариф 
не поднимался несколько лет. С этой 
стороны их просьба понятна. Но Дума 
трижды отказала, решив, что УК бу-
дут использовать это решение как дав-
ление на всех жителей, заставляя со-
гласиться на рост тарифа. И тут есть 
своя логика: если УК работает хоро-
шо, то жители ей доверяют и без реше-
ния Думы согласятся платить больше. 
     Вот Вы —  директор УК и депутат в од-
ном лице, видите ситуацию с обеих сто-
рон. Каково Ваше мнение?

— Если брать в пример Обнинск, 
то там тариф для нанимателей жи-
лья утвержден четыре года на-
зад, и сейчас мы вместе с другими 
УК тоже просим его пересмотреть 
в сторону увеличения. Тариф дей-
ствительно низкий. И если брать 
весь перечень работ, на которые 
должны идти эти деньги, то выпол-
нить его нереально. Надо искать зо-
лотую середину.

И все же я не могу не согласить-
ся с тем, что надо встречаться с жи-
телями и обосновывать поднятие 
тарифа.

Мы, когда зашли в Балабаново, 
вообще не применяли муниципаль-
ный тариф, согласовали с жителя-
ми свой.

Конечно, для одной УК утверж-
денный тариф —  спасение, а для 
другой —  возможность наживиться. 
Балабановские же работают по со-
ветским принципам: по минималке, 
но добротно. И можно было бы пой-
ти им навстречу. Но по мне, надо ра-
ботать по‑новому, больше общать-
ся с людьми, брать на себя допол-
нительные функции.

Мы, например, сотрудничаем со 
всеми организациями, в том числе, 
с полицией —  направляем регуляр-
но адреса квартир, где проживают 
мигранты. Если во дворе брошен-
ные машины, ветки деревьев ме-
шают жителям и прочее, сами об-
ращаемся в отвечающие за это ор-
ганизации, а не перекладываем на 
жителей. Да и в домах мы всегда де-
лаем больше, чем другие. Люди это 
видят, поэтому готовы платить чуть 
больше за качество.

 ► Беседовала  
Светлана ЗАЦАРИННАЯ
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На заседании регионального пра-
вительства 14 ноября министр 

здравоохранения Калужской об-
ласти Константин ПАХОМЕНКО до-
ложил о текущем статусе реализа-
ции региональных проектов в сфере 
здравоохранения.

Предваряя выступление министра, 
глава региона подчеркнул, что сре-
ди национальных приоритетов раз-
вития, установленных президентом 
страны, вопросы здравоохранения 
и благополучия людей стоят на пер-
вом месте.

— В этой связи национальный 
проект «Здравоохранение» можно 
отнести к числу важнейших про-
ектов. Для решения поставленных 
задач необходимо вывести на бо-
лее высокий уровень первичную ме-
дицинскую помощь, решить кадро-
вые вопросы в отрасли, оснастить 
учреждения здравоохранения со-
временным медоборудованием, про-
вести цифровизацию медицины, —  
отметил Владислав Шапша.

По информации Константина Пахо-
менко, минздравом области реализу-
ются 9 региональных проектов в сфере 
здравоохранения и демографии. Об-
щий объем их финансирования состав-
ляет свыше 3 млрд. 265 млн. руб лей.

В рамках проекта «Развитие си-
стемы оказания первичной медико‑ 
санитарной помощи» на вылеты 
санитарной авиации в 2022 году 
предусмотрено 45 млн. руб лей. Уже 
выполнено 137 вылетов, что состав-
ляет 180% от плана. Эвакуировано 
137 пациентов, из них 30 детей и 10 
беременных женщин.

На реализацию проекта «Борь-
ба с сердечно‑ сосудистыми за-
болеваниями» выделено свыше 
336 млн. руб лей. На эти средства 
приобретено и установлено медо-
борудование для ряда медицин-
ских учреждений региона, заку-
паются лекарства, функциональ-
ные кровати и оборудование для 
кардиохирургического отделения 
Калужской областной клинической 
больницы, а также планируется ос-
настить после ремонта первичное 
сосудистое отделение в Сухиничах 
на базе Центральной межрайонной 
больницы № 5.

В рамках регионального проекта 
«Борьба с онкологическими забо-
леваниями» предусмотрено более 
1 млрд. 866 млн. руб лей на финан-
сирование оказания медицинской 
помощи онкобольным, приобре-
тение оборудования, в том чис-
ле, на закупку фиксирующих при-

способлений и принадлежностей 
для проведения лучевой терапии, 
а также на ввод в эксплуатацию 
линейного ускорителя в Калуж-
ском областном клиническом он-
кологическом диспансере.

В рамках проекта «Модернизация 
первичного звена здравоохранения 
Российской Федерации» общая сум-
ма выделенных средств составляет 
661,4 млн. руб лей. Ведется ремонт 
32 медицинских организаций, заку-
плено 27 автомобилей и 1975 единиц 
оборудования для оснащения ме-
дицинских организаций первично-
го звена. Смонтировано 26 быстро-
возводимых модульных конструкций 
фельдшерско‑ акушерских пунктов.

На реализацию проекта «Обеспе-
чение медицинских организаций си-
стемы здравоохранения квалифи-
цированными кадрами» выделено 
более 264 млн. руб лей. По целевым 
направлениям в образовательных 
учреждениях обучается 619 специ-
алистов и 102 ординатора. Произво-
дятся денежные выплаты студентам 
медицинских вузов, которые еже-
квартально получают 420 человек. 
Дополнительные меры социальной 
поддержки ежемесячно получа-
ют 1117 медицинских работников 
(оплата за найм жилья, ипотечные 
выплаты).

В рамках регионального проекта 
«Развитие детского здравоохра-
нения» общая сумма выделенных 
средств составляет 26 млн. руб‑
лей. Завершается реконструкция 
Калужской областной клинической 
детской больницы. В симуляцион-
ных центрах обучено 32 специали-
ста в области перинатологии, не-
онатологии и педиатрии.

На реализацию регионального 
проекта «Создание единого циф-
рового контура в здравоохране-
нии Калужской области на основе 
единой государственной инфор-
мационной системы здравоохра-

нения (ЕГИСЗ)» выделено свыше 
57 млн. руб лей. Закуплены и под-
ключены к лабораторной информа-
ционной системе «Алиса» лабора-
торные анализаторы для медицин-
ских организаций.

На проект «Развитие экспорта 
медицинских услуг в Калужской 
области» выделено 9,3 млн. руб‑
лей. Эти средства расходуются 
в том числе на изготовление ре-
кламной продукции по привле-
чению пациентов для получения 
медицинской помощи на террито-
рии Калужской области. В текущем 
году уже пролечено более 197 ты-
сяч иностранных граждан.

На реализацию регионального 
проекта «Укрепление обществен-
ного здоровья в составе нацио-
нального проекта «Демография» 
выделено 8,8 млн. руб лей. Сред-
ства направляются на пропаганду 
здорового образа жизни.

Также в рамках регионально-
го проекта «Старшее поколение» 
закуплена вакцина против пнев-
мококковой инфекции для граж-

дан старше трудоспособного воз-
раста из групп риска, проживаю-
щих в организациях социального 
обслуживания, на сумму свыше 
79 тыс. руб лей.

В ходе обсуждения Владислав 
Шапша поинтересовался, как ор-
ганизована работа по приему 16 
автомобилей для нужд скорой по-
мощи, средства, на приобретение 
которых были дополнительно вы-
делены решением Правительства 
Российской Федерации.

Константин Пахоменко доложил, 
что данные автомобили будут по-
ставлены в регион в ближайшее 
время.

— Важно, чтобы наши службы 
оснащались современным обо-
рудованием. Чтобы они могли 
быстро и без задержек прибыть 
к пациентам, которые нуждаются 
в помощи. Это еще раз подчерки-
вает внимание, с которым Прави-
тельство Российской Федерации 
подходит к обеспечению постав-
ленных целей и задач, —  акцен-
тировал губернатор.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: ВЛАДИСЛАВ ШАПША: ПЕРВИЧНУЮ МЕДИЦИНУ ПЕРВИЧНУЮ МЕДИЦИНУ 
НЕОБХОДИМО ВЫВЕСТИ НА НОВЫЙ УРОВЕНЬНЕОБХОДИМО ВЫВЕСТИ НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ
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НАШИ

УЧАСТВУЙ!

Российское общество «Знание» 
опубликовало шорт-лист номи-

нантов второй одноименной про-
светительской премии. Ее лауреа-
тами становятся просветители, про-
светительские проекты и компании, 
завоевавшие высокие оценки экс-
пертов и почетного жюри, а также 
симпатии зрителей.

В ходе очного заседания жюри 
«Знания‑2022», в составе которо-
го государственные деятели, главы 
крупнейших корпораций, руково-
дители вузов, выдающиеся деятели 
культуры, определило лучших про-
светителей и просветительские про-
екты в 12 номинациях.

В приветственной речи к членам 
жюри Первый заместитель руково-
дителя администрации Президента 
Российской Федерации Сергей КИ-
РИЕНКО отметил:

— Просветительская работа во 
все времена имеет важнейшее зна-

чение. Неслучайно вопросам про-
свещения и наставничества большое 
внимание уделяет глава государ-
ства. 2023 год объявлен Президен-
том Российской Федерации в нашей 
стране Годом педагога и наставника, 
а в прошлом году по его поручению 
началась «перезагрузка» россий-
ского общества «Знание».

От Калужской области в шорт‑лист 
премии вошел доктор технических 
наук, ведущий научный сотрудник 
Физико‑ энергетического институ-
та им. А. И. Лейпунского Андрей Мо-
розов в номинации «За вклад в про-
свещение в сфере «Наука и тех-
нологии». Он активно участвует 
в разработке отечественных ядер-
ных технологий, а также их попу-
ляризации в России и за рубежом. 
Андрей Морозов является автором 
более чем 250 образовательных 
и научно‑ популярных материалов 
об атомной ̆энергетике, основан-
ных на собственном опыте прове-

дения экспериментальных научных 
исследований.

— Калужская область —  это колы-
бель космонавтики и родина мирной 
атомной энергетики. И нам необхо-
димо сохранять и развивать дости-
жения в этих научных сферах, дви-
гаясь к технологическому сувере-
нитету. При этом роль наставников, 
педагогов, просветителей в подго-
товке новых научных кадров очень 
велика. Поэтому так важны иници-
ативы Российского общества «Зна-
ние», включая и просветительскую 
премию, направленные на популя-
ризацию науки, информирование 
о достижениях современных уче-
ных и исследователей, —  подчер-
кнул Андрей Морозов.

Жители России также могут вы-
брать лауреатов в  13‑й номина-
ции «За общий вклад в просвеще-
ние по версии слушателей». Народ-
ное онлайн‑ голосование проходит 
с 10 ноября по 5 декабря в сообще-
стве Российского общества «Зна-
ние» социальной сети «ВКонтакте».

Отдать свой голос за понравив-
шегося номинанта можно в специ-
альном мини‑приложении «Просве-
тительская Премия «Знание» или 
на ее странице в указанной соци-
альной сети (необходимо перейти 
с сайта премии на страницу в соц-
сети «ВКонтакте», а затем навести 
камеру телефона на QR‑код). В каж-
дой номинации можно поддержать 
одного кандидата.

Имена 22 лауреатов премии ста-
нут известны 13 декабря на тор-
жественной церемонии в Государ-
ственном Кремлевском Дворце.

Подробности на официальном 
сайте —  https://premiya.znanierussia.
ru/.

ЖИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИГЛАШАЮТ ЖИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИГЛАШАЮТ 
ПОДДЕРЖАТЬ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ РЕГИОНА ПОДДЕРЖАТЬ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ РЕГИОНА 
В ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОЙ ПРЕМИИ «ЗНАНИЕ-2022»В ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОЙ ПРЕМИИ «ЗНАНИЕ-2022»

Ежегодно Союз охраны птиц России 
проводит акцию «Покормите птиц 

зимой!» Эту инициативу поддержали 
Национальный парк «Угра» и ГБУ КО 
«Дирекция парков». Накануне они 
объявили о ее старте в Калужской об-
ласти и пригласили к участию семей-
ные команды, чтобы помощь зиму-
ющим птицам стала для них доброй 
традицией.

Участникам необходимо запол-
нить заявку (https://forms.yandex.
ru/u/637204eef47e73590d3fc535/) 
и прикрепить фотографию или видео-
файл о помощи пернатым. Всем помощ-
никам пернатых организаторы вручат 
дипломы. Для самых креативных пред-
усмотрены ценные призы. Их получат 
победители конкурса тематических ко-
миксов из 4–8 картинок с текстом. До 
15 марта 2023 года фото или отскани-

рованные копии рисунков необходимо 
прикрепить к заявке.

Итоги акции будут подведены в День 
птиц —  1 апреля 2023 года. Дополни-
тельную информацию можно получить 
по телефонам: (4842) 22–61–66 —  от-

дел экологического просвещения, ту-
ризма и рекреации ФГБУ «Националь-
ный парк «Угра»; (4842) 41–05–66 
(доб. 701) —  отдел экологического про-
свещения и информационного сопро-
вождения ГБУ КО «Дирекция парков».

ДОБРОЕ ДЕЛО

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРТОВАЛА АКЦИЯ «ПОКОРМИТЕ ПТИЦ ЗИМОЙ!»В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СТАРТОВАЛА АКЦИЯ «ПОКОРМИТЕ ПТИЦ ЗИМОЙ!»
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ЭКОНОМИКА

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Правительство Калужской области заклю-
чило соглашение о сотрудничестве с Рос-

сийским экологическим оператором (РЭО), 
который создает комплексную систему мо-
ниторинга состояния окружающей среды. Ее 
цель —  повышение эффективности управ-
ления природопользованием и обеспече-
ния экологической безопасности в стране.

Над пилотом по созданию технологии сбо-
ра данных с различных сетей мониторинга РЭО 
работает по поручению Минприроды России. 
Комплексную систему мониторинга состояния 
окружающей среды на территории Российской 
Федерации планируется создать к 2030 году. 
Доступ к ней получат граждане и юридиче-
ские лица. На данный момент в пилотном про-
екте участвует уже 16 субъектов Российской 
Федерации.

В нашем регионе по поручению губернатора 
более года работают 16 автоматических стан-
ций контроля загрязнения воздуха. Они уста-
новлены в наиболее урбанизированных райо-
нах области. Любой желающий может узнать 
результаты исследований в режиме онлайн 
на платформе экологического мониторинга: 
https://air.giskaluga.ru.

По информации профильного регионально-
го министерства, показатели выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферу в нашем регионе 
в числе наименьших по ЦФО.

— Однако это не повод успокаиваться. Мы 
здесь живем, и для каждого из нас важно, каким 
воздухом дышим мы, наши дети, —  прокоммен-
тировал данные результаты глава регионально-
го минприроды Владимир Жипа.

ЭКОЛОГИЯТРАНСПОРТ

КАЛУЖСКАЯ КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ БУДЕТ ОБЛАСТЬ БУДЕТ 
ЭКОМОНИТОРИТЬЭКОМОНИТОРИТЬ

Региональным проек-
том «Финансовая под-

держка семей при рожде-
нии детей» национально-
го проекта «Демография» 
предусмотрено созда-
ние условий для повыше-
ния уровня доходов семей 
с детьми, оказание финан-
совой поддержки семей 
в зависимости от очеред-
ности рождения ребенка.

В рамках регионального 
проекта по состоянию на 
1 ноября 2022 года выпла-
ты получили:

 выплату в связи с рож-

дением (усыновлением) 
первого ребенка в размере 
13264 руб ля —  7 021 семья 
на 7 021 ребенка;

 ежемесячную денеж-
ную выплату, назначаемую 
в случае рождения третьего 
ребенка или последующих 
детей до достижения ребен-
ком возраста трех лет в раз-
мере 13 264 руб ля —  8 076 
семьям на 8 647 детей;

 региональный мате-
ринский (семейный) капи-
тал при рождении второго 
ребенка в размере 50 ты-
сяч руб лей выплачен 2190 
семей на 2190 детей; при 

рождении третьего ребен-
ка в размере 100 тысяч руб‑
лей —  2081 семья на 2081 
ребенка;

 ежемесячное пособие 
на второго ребенка в воз-
расте от полутора до трех 
лет в размере 4 тысяч руб‑
лей выплачено 2 152 семьям 
на 2 152 ребенка.

Всего в рамках регио-
нального проекта «Фи-
нансовая поддержка се-
мей при рождении де-
тей» за январь‑ октябрь 
2022  года выплаты по-
лучили 21 520 семей на 
22 091 ребенка.

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»

БОЛЕЕ 21 ТЫСЯЧИ СЕМЕЙ ПОЛУЧИЛИ БОЛЕЕ 21 ТЫСЯЧИ СЕМЕЙ ПОЛУЧИЛИ 
ВЫПЛАТЫ ПРИ РОЖДЕНИИ ДЕТЕЙВЫПЛАТЫ ПРИ РОЖДЕНИИ ДЕТЕЙ

14 ноября в Калуге прошло оче-
редное заседание правитель-

ства региона. В режиме видеоконфе-
ренции его провел губернатор Вла-
дислав ШАПША.

О результатах мониторинга ситу-
ации в реальном секторе экономи-
ки Калужской области за 9 месяцев 
2022 года доложил заместитель гу-
бернатора Владимир Попов.

Он отметил, что по объему отгру-
женной продукции «Обрабатываю-
щих производств» на душу населения 
Калужская область занимает 3 место 
в ЦФО и 7 по России.

Положительная динамика остает-
ся в производстве машин и оборудо-
вания (151,4%), обработке древеси-
ны (139,3%), лекарственных средств 
(133,5%), готовых металлических из-
делий (127,6%), производстве одежды 
(124,2%), напитков (108,2%).

Значительно вырос объем за-
казов предприятий оборонно‑ 
промышленного комплекса.

Министерство экономического раз-
вития и промышленности области в на-
стоящий момент для промышленных 
предприятий предоставляет целый ряд 
мер поддержки для стабильной работы 
промышленного комплекса:

 предоставление грантов по воз-
мещению ставок по кредитам на обо-
ротные средства (22 предприятия на 
общую сумму 100,6 млн. руб лей),

 предоставление займов по проек-
там развития (11 предприятий на об-
щую сумму 116,2 млн. руб лей),

 предоставление субсидий пред-
приятиям промышленного комплек-
са. (В настоящее время идет прием 
заявок),

 предоставление региональных 
налоговых льгот (по налогу на имуще-
ство) для промышленных компаний 
в зависимости от объема капитальных 
вложений при модернизации действу-
ющих производств,

 предоставление права использо-
вания инвестиционного налогового 
вычета при осуществлении обновле-
ния и модернизации основных средств 
(льгота по налогу на прибыль).

В текущем году в реестре программ 
модернизации и обновления основных 
средств для получения возможности 
использования региональных налого-
вых льгот включено 10 программ, объ-
ем капитальных вложений по которым 
составил более 6 млрд. руб лей.

За 9 месяцев 2022 года объем про-
изводства валовой сельскохозяйствен-
ной продукции в хозяйствах всех кате-
горий составил 62,2 млрд. руб лей.

Объем работ, выполненных по виду 

деятельности «Строительство» ор-
ганизациями всех форм собствен-
ности составил 45 млрд. руб лей или 
88,4% к уровню аналогичного пери-
ода 2021 года. На снижение показа-
теля влияет переход крупного пред-
приятия ООО «Автодор 21» из регио-
на в Москву.

Высокая положительная динами-
ка по вводу жилья на территории 
области. За 9 месяцев построено 
около 7 тысяч квартир, общей пло-
щадью 755 тыс. кв. м, что состави-
ло 141,6% к аналогичному периоду 
2021 года.

Реальный оборот розничной торгов-
ли составил 94,3% к аналогичному пе-
риоду 2021 года. Продано товаров на 
сумму 194,7 млрд. руб лей.

Общий объем платных услуг, оказан-
ных населению, составил 46 млрд. руб‑
лей или 97,8% в сопоставимых ценах 
к уровню 2021 года.

К причинам снижения показателей 
платных услуг и розничной торговли 
относится низкая покупательная спо-
собность и инфляционные ожидания 
граждан.

По данным таможенной статистики 
внешнеторговый оборот Калужской 
области за январь‑июль 2022 года со-
ставил около 4 млрд. долларов США 
и по сравнению с уровнем 2021 года 
уменьшился на 28%.

При этом за 7 месяцев текущего года 
объем экспорта предприятий региона 
составил 850 млн. долларов США, рост 
по отношению к прошлому году —  бо-
лее 8 процентов.

Данному процессу способству-
ют меры поддержки предприятий 
экспортеров.

Начисленная средняя заработная 
плата работающих в организациях 
и на предприятиях области в январе‑ 
сентябре 2022 года, по оценке, со-
ставила 51 300 руб лей, что на 10,3% 
больше соответствующего периода 
2021 года.

Объем инвестиций в основной капи-
тал за 9 месяцев текущего года по на-
шим оценкам сложился в объеме бо-
лее 80 млрд. руб лей, что выше уровня 
аналогичного периода прошлого года 
в среднем на 10%.

Мониторинг процессов в экономи-
ке области продолжается в постоян-
ном режиме

— Из текущей ситуации выйти без 
издержек сложно. Тем не менее, меры, 
принятые на федеральном и регио-
нальном уровне, помогают сохранить 
устойчивость работы предприятий, за-
щитить коллективы, минимизировать 
потери от воздействия санкций. И это 
важно во многих секторах. Это позво-
лило сохранить позитивную динами-
ку, —  резюмировал Владислав Шапша.

РЕГИОН ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ПОДДЕРЖКУ РЕГИОН ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ПОДДЕРЖКУ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ КОМПЛЕКСУПРОИЗВОДСТВЕННОМУ КОМПЛЕКСУ

15 ноября в Москве в Го-
стином дворе открылся 

форум и выставка «Транспорт 
России». Мероприятие прово-
дится Министерством транс-
порта Российской Федерации 
в 16-й раз. В 2022 году регион 
представили заместитель гу-
бернатора области Ольга ИВА-
НОВА и министр транспорта об-
ласти Владимир ВОЛОЧАЙ.

Деловую программу Фору-
ма открыла пленарная дискус-
сия «Транспорт России. Стра-
тегия роста в новых условиях». 
Обсуждались такие вопросы, 

как перестройка сложившихся 
транспортно‑ логистических цепо-
чек; потребности в развитии транс-
портной инфраструктуры на марш-
рутах «Север‑ Юг», «Восточный 
коридор» и Азово‑ Черноморского 
направления; меры поддержки, не-
обходимые для развития отрасли; 
рост объемов транспортной тех-
ники отечественного производ-
ства; цифровые проекты, которые 
способствуют повышению конку-
рентоспособности российского 
транспорта.

Ключевые события транспорт-
ной недели продлятся три дня. Го-
стей и спикеров ждут 29 деловых 

форматов встреч, масштабная экс-
позиция достижений транспорт-
ной отрасли на площади 3900 кв. 
м, где проекты представляют 75 
экспонентов, для студентов транс-
портных вузов и молодых специ-

алистов будет работать студия 
«Знание».

Мероприятия пройдут как в он-
лайн, так и офлайн‑ форматах. Уз-
нать подробности можно на сайте 
https://2022.transweek.digital/ru/

КАЛУЖСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ ПОСЕТИЛА ФОРУМ ТРАНСПОРТНИКОВКАЛУЖСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ ПОСЕТИЛА ФОРУМ ТРАНСПОРТНИКОВ



13www.pressaobninsk.ru 17 ноября 2022 / № 44 (807)

КОНКУРС

«БАЛЛАДА» СПОЕТ ЗА ПОБЕДУ«БАЛЛАДА» СПОЕТ ЗА ПОБЕДУ
Ансамбль ба-

лабановского ДК 
«Баллада» под ру-
ководством Вла-
димира ЗАХВАТО-
ВА вышел во II тур 
Межрегионального 
конкурса эстрадно-
го исполнительско-
го искусства «Ок-
ская волна», орга-
низатором которого 
стал Дом народного 
творчества и кино 
«Центральный».

Финал конкурса 
состоится 19 ноя-
бря в Калуге.

РЯДОМ С НАМИ

Авторский вечер Марины Бе-
режневой — поэтессы, про-

заика и журналиста — пройдет 
19 ноября в Музее истории г. 
Балабаново. 

Будут звучать авторские сти-
хи, посвященные родному по-
этессе Донбассу. 

Начало в 12:00, вход 
свободный.

г. Балабаново, ул. Юная, 2‑В.
Тел. для справок 8 (48438) 

2‑91‑01
 ► Фото из интернета

Ольга КОВАЛЬ ста-
ла лучшей на Все-

российском конкурсе 
краеведов, работаю-
щих с молодежью. Там 
она представила про-
ект «Юный взгляд на 
старинный город».

Ольга —  советник 
директора по воспи-
тательной работе пер-
вой Боровской шко-
лы и бывший директор 
Музейно‑ выставочного 
центра г.  Боровска. 
У нее большой опыт ра-
боты и с историческим 
наследием любимого 

города, и с молодежью. 
Да и людей постарше 
ее проекты привлека-
ют. Например, главу ад-
министрации боров-
ском района Николая 
Калиничева.

— С радостью уча-
ствую в проектах с вос-
питанниками Ольги 
Алексеевны. Отмечу, 
что только за первый 
год аудиогид «Юный 
взгляд на старинный 
город» с  платформы 
izi.TRAVEL прослуша-
ли около 10 000 чело-
век, —  прокомментиро-
вал Николай Калиничев.

ТВОРЧЕСТВО 

ПРИЗНАНИЕ

«С ДОНБАССОМ «С ДОНБАССОМ 
В СЕРДЦЕ» ВЫСТУПИТ В СЕРДЦЕ» ВЫСТУПИТ 
ПОЭТЕССА ИЗ ДНРПОЭТЕССА ИЗ ДНР

ЛУЧШИЙ МОЛОДЕЖНЫЙ КРАЕВЕД ЛУЧШИЙ МОЛОДЕЖНЫЙ КРАЕВЕД 
РАБОТАЕТ В БОРОВСКОЙ ШКОЛЕРАБОТАЕТ В БОРОВСКОЙ ШКОЛЕ

12+12+

12+12+

Определять финан-
совые цели, составлять 
планы по их достижению, 
принимать грамотные 
взвешенные финансо-
вые решения и выбирать 
наиболее подходящий 
финансовый продукт 
или услугу —  это не 
программа курса в вузе, 
а обычное занятие «Эко-
номия для жизни», кото-
рое проходит для людей 
пенсионного возраста 
в социальных центрах 
Боровского района.

Такие центры располо-
жены в Боровске и Бала-
банове. В них пожилые 
люди общаются, занима-
ются творчеством и даже 
учат английский язык.

КРУТО!

БОРОВСКИХ ПЕНСИОНЕРОВ БОРОВСКИХ ПЕНСИОНЕРОВ 
УЧАТ ЭКОНОМИТЬ И ГОВОРИТЬ УЧАТ ЭКОНОМИТЬ И ГОВОРИТЬ 
НА АНГЛИЙСКОМНА АНГЛИЙСКОМ
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Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06

Реклама

Реклама

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56

Реклама

Реклама

СПОРТ

В Брянске завершалось личное пер-
венство ЦФО по шахматам. Спор-

тсмены мерялись силами в таких дис-
циплинах, как классические и быстрые 
шахматы, блиц и решение композиций.

Всего участие приняли 290 чело-
век из 17 регионов. Честь Боровско-
го района как всегда защищали ре-
бята из Ермолина и не остались без 
медалей.

Среди юношей до 19  лет бронзу 
в решении композиций завоевал Иван 
ЧЕРНИКОВ, который также выполнил 
нормативы на звание кандидата в ма-
стера спорта.

А в категории юношей до 17 лет 
в этой же дисциплине третье место за-
нял Матвей ДЕНИСОВ. Он же показал 
отличный результат в блице, подняв-
шись на вторую ступень пьедестала.

КАЛЕЙДОСКОП

СДК ДЕРЕВНИ БОРИСОВОСДК ДЕРЕВНИ БОРИСОВО
18 ноября 16:00 —  «Спорт здоровье, спорт 

игра» —  спортивная игра. 12+
22 ноября 14:00 —  «Подарок для мамы» —  

мастер‑ класс. 12+
29 ноября 16:00 —  «Удивительные исто-

рии простых вещей» —  познавательная про-
грамма. 12+

СДК ДЕРЕВНИ СЕРЕДИНСКОЕСДК ДЕРЕВНИ СЕРЕДИНСКОЕ
22 ноября 12:00 —  «Золотая осень» —  фо-

товыставка. 12+
23 ноября 16:00 —  «Подарок для мамы» —  

мастер‑ класс. 12+
24 ноября 16:00 —  «Для той, что жизнь да-

рует» —  развлекательная программа. 12+
29 ноября 12:00 —  «День Георгиевского 

креста» —  патриотический час. 12+

СДК ДЕРЕВНИ АСЕНЬЕВСКОЕСДК ДЕРЕВНИ АСЕНЬЕВСКОЕ
22 ноября 15:00 —  «Счастливые момен-

ты» —  фотовыставка. 12+
29 ноября 15:00 —  «Песни наших бабу-

шек» —  музыкальный час. 12+
30 ноября 15:00 —  «Кружева осени» —  

вставка поделок из природного материала. 
12+

АФИША КУЛЬТУРНЫХ АФИША КУЛЬТУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ МЕРОПРИЯТИЙ 

СП «АСЕНЬЕВСКОЕ» СП «АСЕНЬЕВСКОЕ» 

ЕРМОЛИНСКИЕ ШАХМАТИСТЫ ЕРМОЛИНСКИЕ ШАХМАТИСТЫ 
СНОВА НА ПЬЕДЕСТАЛЕСНОВА НА ПЬЕДЕСТАЛЕ
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18 ноября. 
Концерт — праздник. Михаил 
Бублик. начало 19.00. 6+

 ДО 20 ноября 
Ювелирная выставка изделий из 
камня. Начало в 11.00–18.00.

20 ноября 
Театрально- цирковой спектакль 
«Хаги Ваги на фабрике игрушек» 
Начало в 12.00. 0+

20 ноября 
Экскурсия в Главный Храм ВС 
РФ и по музейному комплексу 
«Дорога памяти» 6+

26 ноября
 Корона Русского Балета. Балет-
сказка «Белоснежка и 7 гномов» 
Начало в 16.00. 0+

7 декабря 
Валерий Сёмин с программой 
«Привет Зимушка —  зима» 
Начало в 19.00 час. 6+

23 декабря 
Новогодний сказочный балет для 
всей семьи «Щелкунчик». Начало 
в 19.00 час. 0+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 

ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 

График работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 

89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл
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а.

Ре
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ам
а.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


